

MEMBANGUN DESA KAMPUNG TUA UNTUK MASYARAKAT MELALUI KEGIATAN PENGABDIAN MASYARAKAT OLEH MAHASISWA

Christiani Prasetiasari¹, Kaspol Jihad², Juhri Pasaribu³, Harry Kurniawan⁴, Olga Fatmala⁵, Yosepin Winda Warni⁶, Marcellino Rantau Putra⁷, Dinda Perdana Mora Br Hasibuan⁸, Sifa Erlanda Ramandani⁹, Reninta faridatul Ulfa¹⁰, Ridho Oktafiansyah¹¹, Afdal Suhardis¹², Ahmad Surya¹³

¹⁴ Program Studi Ilmu Hukum Fakultas Hukum, Universitas Batam

Email: 31120021@univbatam.ac.id

Keywords:
Renovation

Abstract

The 2023/2024 Community Service Program by University of Batam community in Kampung Tua Teluk Ljungung aims to develop community facilities and services through active student participation. This village has a population of around 166 people with the majority of the population making a living as fishermen, although there are also entrepreneurs, workers, and civil servants. Most of the fishermen's catches are for local consumption, but some are also sold. This Community service activity is a form of implementation of student service to the community with a focus on improving infrastructure and developing public spaces. The main goal is to understand and meet the needs of the local community through the preparation of programs oriented to village development, including the arrangement of facilities, facilities, infrastructure, and village administration. In a dynamic and complex context, adequate access to development facilities and public facilities is an important foundation for creating useful community activities. Through this program, it is hoped that students can play an active role in improving the quality of social life of the village community, as well as developing adaptation skills and social interaction in community life.

Kata Kunci:
Renovasi

Abstrak

Program Pengabdian Masyarakat oleh Universitas Batam Tahun 2023/2024 di Kampung Tua Teluk Ljungung bertujuan untuk mengembangkan fasilitas dan pelayanan masyarakat melalui partisipasi aktif mahasiswa. Kampung ini memiliki populasi sekitar 166 jiwa dengan mayoritas penduduk bermata pencaharian sebagai nelayan, meskipun terdapat juga wirasaha, buruh, dan ASN. Hasil tangkapan nelayan sebagian besar untuk konsumsi lokal, namun ada juga yang dijual. Kegiatan pengabdian Masyarakat ini menjadi wujud implementasi pengabdian mahasiswa kepada masyarakat dengan fokus pada peningkatan infrastruktur dan pengembangan ruang publik. Tujuan utamanya adalah untuk memahami dan memenuhi kebutuhan masyarakat setempat melalui penyusunan program yang berorientasi pada pengembangan desa, termasuk penataan fasilitas, sarana, prasarana, dan administrasi kampung. Dalam konteks yang dinamis dan kompleks, akses yang memadai terhadap fasilitas pembangunan dan fasilitas umum menjadi landasan penting untuk menciptakan aktivitas masyarakat yang bermanfaat. Melalui program ini, diharapkan mahasiswa dapat berperan aktif dalam meningkatkan kualitas hidup sosial masyarakat kampung, serta mengembangkan keterampilan adaptasi dan interaksi sosial dalam kehidupan bermasyarakat.

1. PENDAHULUAN

Bentuk kegiatan pengabdian kepada masyarakat oleh mahasiswa dengan pendekatan lintas keilmuan dan sektoral pada waktu dan daerah tertentu di Indonesia. Pelaksanaan kegiatan pengabdian ini biasanya berlangsung antara satu sampai dua bulan dan bertempat di daerah setingkat desa. Direktorat Jendral Pendidikan Tinggi di Indonesia telah mewajibkan setiap perguruan tinggi untuk melaksanakan pengabdian masyarakat sebagai kegiatan intrakurikuler yang memadukan tri darma perguruan tinggi yaitu: Pendidikan, Penelitian dan Pengabdian kepada masyarakat¹.

Alamat Kampung Tua Teluk Lunggu RT. 001 dan RT. 002 RW. 22 Kelurahan Kabil Kecamatan Kota Batam Kepulauan Riau.² Memiliki jumlah penduduk sebanyak 166 jiwa Mata pencaharian warga desa Kampung tua mayoritas adalah sebagai nelayan, walaupun ada sebagian warga yang memiliki mata pencaharian lain seperti berwiraswasta, Buruh dan ASN. Hasil nelayan umumnya dikonsumsi untuk memenuhi kebutuhan sehari-hari, namun ada pula yang dijual. Kampung ini masih berbenah dalam menyusun program program kampung, menata fasilitas, sarana dan prasarana dan adminitrasi kampung.

Pengabdian Masyarakat Universitas Batam Tahun 2023/2024 merupakan salah satu program yang harus ditempuh oleh setiap mahasiswa di perguruan tinggi. Program ini, dilaksanakan sebagai implementasi mahasiswa kepada masyarakat yaitu pengabdian masyarakat. Hal ini, sejalan pula dengan tugas perguruan tinggi sebagai lembaga tempat mempersiapkan generasi muda yang cerdas secara intelektual dan terampil. Maka perlu dibekali kemampuan beradaptasi dan berperan aktif dalam kehidupan bermasyarakat.

Dalam dunia yang semakin kompleks dan dinamis, akses masyarakat terhadap fasilitas Pembangunan fasum guna untuk meningkatkan pelayanan masyarakat merupakan landasan penting untuk menciptakan kegiatan masyarakat yang bermanfaat bagi kebutuhan masyarakat dalam segala kegiatan Masyarakat. Kegiatan ini bertujuan untuk meningkatkan pengembangan fasilitas desa dengan mengadakan program pengabdian Masyarakat guna untuk pengembangan masyarakat di Kampung Tua Teluk Lunggu RT. 001 dan RT. 002 RW. 22 Kelurahan Kabil Kecamatan.

Kota Batam Kepulauan Riau. Melalui program pengabdian Masyarakat ini membantu mahasiswa untuk meningkatkan kehidupan sosial masyarakat setempat dengan melaksanakan pengembangan ruang publik yang bertujuan agar mahasiswa memahami situasi keadaan Masyarakat.

¹ https://id.wikipedia.org/wiki/Kuliah_kerja_nyata

² https://www.waze.com/id/live-map/directions/id/kepulauan-riau/kampung-tua-teluk-lunggu?to=place.ChIJ_8UDYkWF2TERVaFejZ8z9Io

2. METODE PELAKSANAAN

Metode pelaksanaan kegiatan yang telah dilaksanakan oleh Mahasiswa/i ini menggunakan metode sosialisasi dalam program pengabdian Masyarakat yang berjudul "Pengabdian Membangun Desa Kampung Tua Untuk Masyarakat Melalui Kegiatan pengabdian Masyarakat oleh Mahasiswa". Kegiatan membangun desa ini dilaksanakan untuk memperbaiki Posyandu yang berada di Kampung Tua teluk Lunggu Rt 02, Jl. Pelabuhan Telaga Punggur No. 05 kabil, Kecamatan nongsa, Kota Batam, Kepulauan Riau ini berlangsung selama 7 hari yaitu dari tanggal 01 juni 2024 sampai 07 juni 2024, pembangunan ini melibatkan partisipasi dari mahasiswa/i Fakultas Hukum Program Studi Ilmu Hukum, Fakultas Ekonomi Program Studi Akuntansi dan Manajemen Universitas Batam.

Kegiatan ini bertujuan untuk mengidentifikasi potensi dari menangani masalah sehingga Mahasiswa/i mampu mengembangkan potensi desa dan memberikan solusi untuk masalah yang ada di desa kampung tua dan kegiatan ini diikuti dengan semangat dan antusiasme yang tinggi dari dosen Dan Mahasiswa/i Universitas Batam.

2. HASIL DAN PEMBAHASAN

Kegiatan membangun desa dalam kegiatan pengabdian Masyarakat oleh mahasiswa fakultas hukum Universitas Batam guna untuk mendidik mahasiswa agar meningkatkan rasa empati mahasiswa terhadap masyarakat serta lingkungan sekitarnya. Mahasiswa dengan bekal keilmuan yang sudah diserap dari bangku perkuliahan lalu mengaplikasikan keilmuan yang dipunya untuk pengabdian terhadap masyarakat. Kegiatan pengabdian masyarakat ini diawali dengan proses perencanaan, pengecekan lokasi, observasi dengan lingkungan yang ada, hingga tahap pelaksanaan kegiatan pengabdian masyarakat. Adapun dalam kegiatan pengabdian Masyarakat ini, dilaksanakan pada Kampung Tua Teluk Lunggu RT. 001 dan RT. 002 RW. 22 Kelurahan Kabil Kecamatan Kota Batam Kepulauan Riau. Kegiatan yang dilaksanakan meliputi Penyuluhan Hukum, Membangun desa dengan renovasi posyandu, serta pembagian sembako sebagai wujud terimakasih mahasiswa kepada masyarakat yang memberikan wadah bagi mahasiswa melaksanakan kegiatan pengabdian masyarakat.

Dalam hal ini, kami mengambil satu topik kegiatan yang dijadikan topik utama dalam pembahasan, yaitu terkait pembangunan desa melalui kegiatan renovasi posyandu kampung tua teluk lunggu. Kegiatan pengabdian yang kami gunakan ialah terpaku pada aspek pengabdian dibidang sosial. Seluruh kegiatan berjalan dengan lancar dan sesuai dengan rencana kegiatan yang sudah dibuat. Kegiatan dilaksanakan di hari Sabtu, 8 Juni 2024. Dilaksanakan dalam jangka waktu dari jam 07:00 Pagi hingga 16:00 Sore. Kegiatan pengabdian ini dihadiri oleh semua Mahasiswa Fakultas Hukum Universitas Batam yang berjumlah 35 Orang. Dengan diikuti beberapa dosen pembimbing yang ada.

Tujuan akhir dari kegiatan pengabdian masyarakat dengan membangun desa ini ialah membangun karakter mahasiswa serta membawa pengaruh positif bagi masyarakat desa yang ada. Dengan harapan utama bahwa memperbaiki fasilitas Kesehatan yang ada dapat bermanfaat yang sebesar-besarnya bagi kebutuhan masyarakat desa setempat. Dengan fasilitas Kesehatan yang memadai diharapkan masyarakat merasa nyaman Ketika menggunakan posyandu guna kepentingan Bersama. Adapun kegiatan yang dilakukan dirangkum melalui dokumentasi yang akan di jabarkan lebih lanjut sebagai berikut:

3.3 Gambar dan Foto

Tahap Pengecekan Lokasi



Bahwa pada kegiatan ini mahasiswa beserta dosen dan masyarakat melakukan kegiatan pengecekan lokasi untuk melihat kondisi bangunan yang akan dilakukan kegiatan pengabdian Masyarakat oleh mahasiswa Uniba.



Gambar diatas panitia melakukan observasi untuk tempat lokasi pertama yang akan dilakukan kegiatan pengabdian Masyarakat.



Gambar diatas adalah Tahap Renovasian fasum.

4. KESIMPULAN

Kegiatan pengabdian Masyarakat oleh Mahasiswa Fakultas Hukum Universitas Batam berjalan dengan lancar dan tidak ada kendala yang berarti. Kegiatan ini diharapkan dapat memberikan manfaat sebesar-besarnya untuk masyarakat kampung tua, teluk lengung sebagai wujud pengabdian dari mahasiswa/i untuk masyarakat. Perbaikan fasilitas Kesehatan berupa posyandu diharapkan dapat bermanfaat untuk keberlangsungan aktivitas masyarakat setempat.

UCAPAN TERIMA KASIH

Penulis mengucapkan terimakasih kepada Universitas Batam dan semua pihak yang bertempat tinggal pada daerah Teluk Lengung yang telah terlibat di dalam Pengabdian Masyarakat yang dilakukan oleh Mahasiswa sehingga semua kegiatan bisa berjalan dengan baik, semoga melalui ini dapat memberikan pengalaman yang baru bagi setiap para pihak yang berhubungan.

DAFTAR PUSTAKA

Ariadi, A. (2019). Perencanaan pembangunan desa. *Meraja Journal*, 2(2), 135-147

Samaun, R., Bakri, B., & Mediansyah, A. R. (2022). Upaya Pemerintah Desa Mendorong Partisipasi Masyarakat Dalam Pembangunan Desa Oluhuta Kecamatan Atinggola Kabupaten Gorontalo Utara. *Hulondalo Jurnal Ilmu Pemerintahan Dan Ilmu Komunikasi*, 1(1), 18-33.

Arsyad, I. (2015). Membangun jaringan sosial dan kemitraan. Kementerian Desa, Pembangunan Daerah Tertinggal dan Transmigrasi Republik Indonesia.

https://id.wikipedia.org/wiki/Kuliah_kerja_nyata

https://www.waze.com/id/live-map/directions/id/kepulauan-riau/kampung-tua-teluk-lengung?to=place.ChIJ_8UDYkWF2TERVaFejZ8z9Io

<https://journal.fapetunipa.ac.id/index.php/igkojei/article/view/300>